

DIARIO DE

BARCELONA.

Del domingo 28 de

agosto de 1814.



San Agustin obispo, doctor y fundador, y S. Hermeto mártir.

Las Quarenta Horas están en la iglesia de Santa Isabel, religiosas de San Francisco de Asis: se expone el Santísimo á las ocho de la mañana, y se reserva á las seis de la tarde.

Días horas.	Termó.	Barómetro.	Higr.	Vientos y Atmósfera.
26 11 noche.	17 gr. 6	28 p. 2 l. 2	83	N. E. f. nubes.
27 6 mañana.	17 1	28 1 3	84	N. N. O. cub. lluv.
id. 2 tarde.	17 9	28 1 5	83	E. idem.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Dantzick 6 de julio.

Nuestro comercio empieza ya á ponerse en movimiento, y han salido ya de aqui algunas expediciones de granos para la Suecia, de trigo para Holanda, y de duelas para Burdeos, Oporto, Málaga y otros puertos del mediodia de la Europa.

Los granos se venden á un precio muy subido, sin que la carestía sea la causa de ello; pues aunque es verdad que en el dia escasea aqui bastante, lo es tambien que se está esperando de lo interior de la Polonia una gran cantidad de ellos.

Se ha mandado que la moneda del pais quede abolida para el comercio, substituyéndose en su lugar la prusiana; lo qual ha disgustado infinito á nuestros comerciantes, que á pesar de haber visto enteramente desatendidas las enérgicas representaciones que hicieron, creen que esta medida no ha de subsistir mucho tiempo, y así en sus libros y notas ponen al margen el precio de las mercaderías en la moneda del pais.

Londres 29 de julio.

Los periódicos de Dublin, que se han recibido aqui esta mañana, pintan á la Irlanda en el estado de la mayor agitacion. En-

tre otras cosas dicen que el juez Hetcher, yendo haciendo su visita por el condado de Kilkenny, se vió insultado en tales términos, que le fué preciso tomar una escolta de 12 dragones, y que á pesar de esta medida el populacho de Callen lo habia apedreado.

Se asegura que antes de que se verifique en Viena el congreso general de las potencias de Europa, se reunirán todos los Soboranos de Alemania para arreglar sus mutuos intereses.

Se ha publicado aqui un estado del producto neto de las rentas del estado en estos dos últimos años. Por ellos consta que estas en el año que concluyó en 5 de julio de 1813 ascendieron, incluso el producto de las aduanas y los subsidios, á 58:067,864 libras esterlinas; y en el año siguiente, que concluyó en igual día de este año, á 62:956,077 libras esterlinas. El total de las cédulas de banco puestas en circulacion el primero de estos años ha sido de 24:991,430 libras esterlinas, y de 29:582,900 en el segundo.

La gaceta de esta capital acaba de anunciarnos la agradable noticia de haber comisionado nuestro gobierno al lord Gambier, á Henrique Goulburn y á sir Guillermo Adams para negociar y concluir con los comisionados nombrados y autorizados debidamente por los Estados-Unidos de América un tratado de paz con aquella potencia. A Mr. Baker lo han nombrado igualmente secretario de esta comision.

ESPAÑA.

Coruña 4 de agosto.

Una corbeta llegada aqui procedente de Puerto-Rico con 35 dias de navegacion, trae las noticias siguientes: el 15 de junio próximo pasado atacó Bobes, que ha aparecido otra vez, á los generales Bolibar y Mariño en la villa de Cura, los derrotó completamente con pérdida de toda su artilleria, municiones y ejército: el 16 entró Bolibar en Caracas solo, llegando Meriño á dicha ciudad el dia siguiente tambien solo sin saber el uno el paradero del otro. Murieron en la accion los edecanes de ámbos generales y oficiales de la mayor graduacion. Habiendo perseguido Bobes los restos del ejército vencido hasta el pueblo de San Pedro sentó aqui su cuartel general dirigiéndose la mitad de sus fuerzas sin perder momento sobre Valencia que á estas horas se

congetura habrá caído en su poder. Solos 90 oficiales y 300 soldados, reliquias del ejército derrotado, pudieron llegar á Caracas.

(Carta particular.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

COMERCIO LIBRE DE AMÉRICA.

El capitán y maestre D. Joseph Antonio Devesa, que lo es de la corbeta Sta. Teresa, ha abierto registro para la Habana.

AVISOS AL PÚBLICO.

Se avisa á este público que el lunes próximo 29 del corriente á las 3 de la tarde, en el cuarto segundo de la casa núm. 9 de la calle llamada de las Magdalenas de esta ciudad se hará pública almoneda de los muebles de Pablo Galceran, recaudador de contribuciones que fué durante la dominacion de los franceses en esta misma ciudad.

El domingo próximo dia 4 de setiembre á las 4 de la tarde, se celebrará junta general en la casa del ilustre señor D. Ramon Maresch, Alcalde mayor, calle de los Mercaders, por el monte pio general de viudas y pupilos establecido en esta ciudad baxo el patrocinio de nuestra Señora del Remedio y Beato Miguel de los Santos, en la que se espera la asistencia de todos los individuos.

Embarcaciones que han entrado en este puerto el dia de ayer.

De Cádiz en 13 dias, el patron Juan Mataró, catalan, londro la Virgen del Carmen, con algodón, carnasa, añil, lana y grana para varios, y 7 pasajeros. = De Ibiza, Sitges y Arenys en 15 dias, el patron Antonio Guasch, ibizenco, xabeque Santo Christo, con sal de tránsito. = De Torreblanca y Alfaques en 3 dias, el patron Ramon Canals, catalan, laud el Beato Salvador, con algarrobas de su cuenta. = De Vinaroz en 2 dias, el patron Agustín Arnau, valenciano, laud Jesus Nazareno, con vino de tránsito.

Idem despachadas.

Para Mallorca los patrones Miguel Palou y Matis Llasano. = Para Tarragona el patron Joseph Alemany. = Para Alicante el capitán D. Francisco Copitiers. = Para Benidorm el patron Antonio Furió. = Para Cartagena el patron Joseph Jordá. = Para Ibiza el capitán Pedro Ferrer, todos españoles.

Fiestas. Hoy dia 28 las religiosas de Santa Magdalena celebran

en su iglesia la fiesta de su Padré y Patriarca San Agustín : á las 10 habrá solemne oficio y sermon que dirá el R. P. Fr. Alberto Pujol , maestro de estudiantes en el colegio de PP. Agustinos , y á las 5½ de la tarde habrá rosario , cuyos misterios explicará el R. P. Manuel Estrada , dominico , y se concluirá con los gozos del Patriarca.

A nual fiesta que nuevamente tributa el gremio de mercaderes al por menor á su inclito patron el caballero y glorioso mártir San Julian en la iglesia de S. Cayetano : hoy de buena mañana se dará principio con la celebracion de misas en sufragio de los cofrades difuntos : á las 10 de la misma se comenzará el oficio solemne que cantará la música de Santa Maria del Mar , con sermon que dirá el Rdo. Raymundo Armengol , presbítero y beneficiado de la iglesia parroquial de San Jayme.

Avisos. En una escuela de primera educacion de esta ciudad se necesita de un buen pasante ó ayudante , el qual será regularmente recompensado : el sugeto á quien acomode podrá conferirse con el señor Antonio Oller , bordador , frente de la Merced , que dará razon de quien lo busca.

Se avisa á los señores Tomas Marti y compañía de esta ciudad , que en casa Salvador Balet en la calle Bermell , en la casa del Sr. Castañer , hallarán una carta interesante á dichos señores.

El patron Matias Llosano , sale con su xabeque para Mallorca mañana por la noche , y admite pasageros : se le hallará en la plaza de Palacio á las 12 del dia.

Alquileres. El que quiera alquilar una casa de campo con su tierra anexá ó sin ella , en uno de los mejores parages del lugar de Gracia , acudirá á la calle de la Puerta Nueva , casa núm. 19 , donde vive su dueño : en la misma casa hay para vender un birlocho , cinco telares con todos los enseres de galonero , para alquilar ó vender ; y un buen almacen con piso ó sin él , para alquilar.

En la calle de S. Pablo , al lado del huerto de Morlá , hay varias habitaciones para alquilar : el sastré de frente dará razon.

Teatro. Ho y se representa la comedia titulada : *el Mágico de Salerno Pedro Vayalarde* , primera parte , con todo su teatro , tonadilla , el zapateado y saynete.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la oficina de Brusi , calle de la Librería.